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令和５年度第２回鶴岡市地域公共交通活性化協議会 

（兼鶴岡市地域公共交通会議） 会議録[概要] 

 

■日時：令和５年６月２１日（水） 午後 1時～2時 05分 

 

■会場：鶴岡市役所 ６階 大会議室 

 

■委員出欠：24名中 19名出席（うち代理出席 7名) 

鶴岡市 副市長                  阿部 真一 会長 

庄内交通（株）代表取締役社長            村  紀明 委員 

     （一社）山形県バス協会会長             村  紀明 委員 

     （一社）山形県ハイヤー協会 会長（代理）専務理事  山家 庸彰 委員 

     （一社）山形県ハイヤー協会鶴岡支部 支部長      柿崎 裕  委員 

      山形県ハイヤー・タクシー協会 会長（代理）専務理事 岡崎 和視 委員 

      鶴岡市町内会連合会 副会長            三浦 愼士 委員 

      鶴岡市自治振興会連絡協議会 加茂地区自治振興会長 斎藤 正哉 委員 

      東北運輸局 山形運輸支局 支局長 （代理）主席運輸企画専門官  田島 宏保 委員 

      山形県交通運輸産業労働組合協議会 庄内交通労働組合書記長    後藤 正志 委員 

      東北地方整備局酒田河川国道事務所所長 (代理) 

鶴岡国道維持出張所所長   長岐 貞行 委員 

庄内総合支庁道路計画課 道路管理主幹（代理）課長補佐    大川  哲 委員 

      鶴岡警察署 署長（代理）交通課 係長        藤田 和弘 委員 

庄内総合支庁 総務企画部 総務課 連携支援室 室長   小松 弘幸 委員 

      鶴岡市老人クラブ連合会 会長                     長谷川 清 委員 

羽黒区長会 会長                                 五十嵐 満 委員 

櫛引区長会 会長                                釼持 孝文 委員 

朝日地域自治会連絡協議会 会長                   青澤 豊一 委員 

      温海地域自治会長会 会長 （代理）理事            本間 秀志 委員 

    （欠席） 

鶴岡商工会議所 会頭                   上野 雅史 委員 

鶴岡市身体障害者福祉団体連合会 会長            佐藤 満子 委員 

JA鶴岡女性部 部長                渡部 優子 委員 

DEGAM鶴岡ツーリズムビューロー 係長        ミヨ・サラ・ラッシェル 委員 

藤島町内会長連絡協議会 副会長                    髙山 与一 委員 

 

                  協議会規約第８条 過半数の出席により会は成立 

  

■関係者： 庄内交通（株）営業本部乗合バス次長        中村 美穂 

庄交ハイヤー株式会社 取締役           成澤 徹 
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■事務局： 鶴岡市 企画部 部長                上野 修 

企画部 地域振興課 課長          岡部 穣 

          企画部 地域振興課 課長補佐        長谷川 吉祥 

          企画部 地域振興課 主事          横田 淳一郎 

          藤島庁舎総務企画課地域まちづくり企画調整主査  齋藤 優 

羽黒庁舎総務企画課 主事          上野 圭太 

櫛引庁舎総務企画課 主査          大江山 守 

 朝日庁舎総務企画課 専門員         渡部 純一 

 朝日庁舎産業建設課 主査          若生 文子 

          温海庁舎総務企画課 課長          伊藤 隆 

温海庁舎総務企画課 主査          奥田 はるか 

■傍聴者 ： 3名 

 

■次第： 

 １.  開会（午後 1時 05分） 

 ２. 挨拶  

 ３．報告  

 （１）地域公共交通確保維持活性化の取組みについて 報告資料１・修正資料 

 ４．協議 

（１）鶴岡市地域公共交通活性化協議会の規約変更について 協議資料１ 

（２）役員の選任について 協議資料２・協議資料２（別紙） 

（３）庄内交通バス路線について（路線休止・バス停廃止等） 協議資料３ 

（４）「鶴岡市内～庄内空港」乗合タクシーの運賃改定（案）について 協議資料４ 

（５）朝日地域市営バスの経路変更および土曜試験運行の実施について 協議資料５ 

（６）温海地域乗合タクシーの４条乗合運行の開始について 協議資料６ 

（７）鶴岡市自家用有償旅客運送の更新登録申請（案）について 協議資料７・協議資料７（修正） 

（８）令和６年度地域内フィーダー系統確保維持計画（案）について 協議資料８（追加） 

５. その他   

    ・朝日地域観光あいのりタクシーの運行事業について 

   ・小学生『バスの絵コンテスト』について 

６. 閉会（午後 2時 05分） 

 

■資料：会議次第、委員名簿、報告資料１、協議資料１～８、当日配布資料 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

■１.開会 

定刻になり、地域振興課長が開会を告げ、次第に沿って進行した。 

 

■２.挨拶 

阿部会長（副市長）の挨拶のあと、規約に基づき阿部会長を議長に選任し議事を進行した。 
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■３.報告 

（１）地域公共交通確保維持活性化の取組みについて 

○議長： 

「（１）地域公共交通確保維持活性化の取組み」について、事務局より説明をお願いします。 

○事務局：   

  （報告資料 1により説明） 

○議長： 

ただ今の報告（１）について、ご質問やご意見等はございませんか。 

（委員より意見、質問は無かった。） 

○議長： 

  ないようですので、次に協議に入ります。 

 

■４.協議 

（１）鶴岡市地域公共交通活性化協議会の規約変更について 

（２）役員の選任について役員の選任について 

○議長： 

「（１）鶴岡市地域公共交通活性化協議会の規約変更」および「（２）役員の選任について役員の選任」

について、事務局より説明をお願いします。 

○事務局（地域振興課）：   

  （協議資料１・協議資料２により説明） 

○議長： 

  （１）に対して、ご質問・ご意見はございませんか。 

（委員より意見、質問なし） 

  （２）に対して、ご意見がなければ事務局案があるようなので、事務局より説明をお願いします。 

○事務局： 

  （協議資料２（別紙）により説明） 

○議長： 

  ただ今の提案について、ご質問・ご意見はございませんか。 

それでは協議１について、原案通り承認という事でよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

  それでは、（１）・（２）については原案の通り承認されました。 

 

（３）庄内交通バス路線について（路線休止・バス停廃止等） 

○議長： 

「（３）庄内交通バス路線について（路線休止・バス停廃止等）」について、庄内交通株式会社様より説明

をお願いします。 

○庄内交通株式会社：   

  （協議資料３により説明） 

○議長： 

  ただ今の提案に対して、ご質問・ご意見はございませんか。 
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○委員： 

  冬期間バス停が温海川の住宅地から国道沿いに移設されるとのことだが、その間の市道の除雪は十分

にされるのか。 

○庄内交通株式会社： 

  バス停の移設については、温海庁舎とも協議をして決定したものであり、除雪対応もできるものと考

えている。 

○議長： 

  市として路線バス休止に伴い不便が無いように手立ては考えているか。 

○事務局（朝日庁舎総務企画課）： 

  現在運行している市営バスについて、ダイヤの変更などを検討している。住民からの要望や運行実態

を踏まえて検討する。 

○委員： 

  事前に地域住民向けの説明会もしてもらい、住民からも休止はやむを得ないとの回答を得ている。地

域でバスに乗る住民は３名ほどしかおらず、バスがない時間は家族や地域住民が送迎をしている。 

○議長： 

 それでは（３）について、原案通り承認という事でよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

  それでは、（３）については原案の通り承認されました。 

 

（４）「鶴岡市内～庄内空港」乗合タクシーの運賃改定（案）について 

○議長： 

「（４）「鶴岡市内～庄内空港」乗合タクシーの運賃改定（案）」について、庄交ハイヤー株式会社様より

説明をお願いします。 

○庄交ハイヤー株式会社：   

  （協議資料４により説明） 

○議長： 

  （４）に対して、ご質問・ご意見はございませんか。 

（委員より意見、質問なし） 

 それでは（４）について、原案通り承認という事でよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

  それでは、（４）については原案の通り承認されました。 

 

（５）朝日地域市営バスの経路変更および土曜試験運行の実施について 

「（５）朝日地域市営バスの経路変更および土曜試験運行の実施」について、事務局より説明をお願い

します。 

○事務局（朝日庁舎総務企画課）：   

  （協議資料５により説明） 

○議長： 

  （５）に対して、ご質問・ご意見はございませんか。 

 



 

5 

 

○委員： 

  かたくり温泉ぼんぼの営業再開に合わせて、市営バスも路線を伸ばすとのことでありがたい。 

○議長： 

  それでは（５）について、原案通り承認という事でよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

  それでは、（５）については原案の通り承認されました。 

 

（６）温海地域乗合タクシーの４条乗合運行の開始について 

「（６）温海地域乗合タクシーの４条乗合運行の開始」について、事務局より説明をお願いします。 

○事務局（温海庁舎総務企画課）：   

  （協議資料６により説明） 

○議長： 

  （６）に対して、ご質問・ご意見はございませんか。 

○委員： 

  本格運行への移行が実現し、利用が少なかった菅野代線を除いて運行を継続するとのことで、期待し

ている。 

○議長： 

  それでは（６）について、原案通り承認という事でよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

  それでは、（６）については原案の通り承認されました。 

 

（７）鶴岡市自家用有償旅客運送の更新登録申請（案）について 

（８）令和６年度地域内フィーダー系統確保維持計画（案）について 

「（７）鶴岡市自家用有償旅客運送の更新登録申請（案）について」および「（８）令和６年度地域内フ

ィーダー系統確保維持計画（案）」について、事務局より説明をお願いします。 

○事務局（地域振興課）：   

  （協議資料７・８により説明） 

○議長： 

  （７）・（８）に対して、ご質問・ご意見はございませんか。 

（委員より意見、質問なし） 

○議長： 

  それでは（７）・（８）について、原案通り承認という事でよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

  それでは、（７）・（８）については原案の通り承認されました。 

 

（９）その他 

○議長： 

 協議のその他について、委員の皆様、関係機関の皆様よりご意見はありますか。 

 無い様ですので、これで協議を終了し、進行を事務局にお返しします。 
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■５.その他 

  〇朝日地域夏季観光相乗りタクシーの運行について 

  〇小学生『バスの絵コンテスト』について 

 

■６.閉会 

他に連絡事項等なく、地域振興課長が閉会を告げた。 


